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Propostas a votação e n.º de votos 

OP 2026 da Amadora 
 

De acordo com o n.º 6 da Norma 10 das Normas de Participação do Orçamento Participativo da 
Amadora, publicamos as propostas excluídas após análise técnica dos serviços autárquicos e 
respetivas justificações. 

 

Proposta N.º 1  Reparação Urgente Pavimento Praça Moinhos de Vento 
Agradeço a vossa maior atenção e rápida intervenção para a situação que já se encontra há 
bastante tempo por resolver, após vários contactos com a Câmara Municipal da Amadora. 
Assim, de acordo com as fotos em anexo, gostaria de saber o que está programado fazer para 
uma intervenção e reabilitação de toda esta zona. Existem árvores de grande porte neste local, 
as suas raízes estão a danificar todo o solo /pavimento, já com danos no interior do 
parqueamento que fica por baixo (ver fotos), o estacionamento (excesso de peso), em qualquer 
espaço disponível (estrada, largo passeios...), são possivelmente algumas das causas que estão 
a contribuir para o problema, para além, da fragilidade do terreno e da obra camarária aqui 
realizada. Trata-se de uma situação grave, que já se regista desde que foi construída esta praça, 
apenas com pequenas intervenções, realizadas há bastante tempo, para "remendar" o 
problema, como é visível também nas fotos em anexo. Reforço também, que todo este espaço 
evolvente, tem sido pouco cuidado e alvo de vandalismo, como será do vosso conhecimento. 
Na expectativa (como morador há quarenta e cinco anos neste município), que seja realizada 
uma visita ao local para melhor diagnostico e finalmente, uma rápida intervenção, pois trata-se 
de um caso de proteção civil. Agradeço a vossa máxima atenção para este grave problema. 
Proponente: Duarte Nuno Lourenço Nisa de Brito Vintém 
Valor de investimento estimado: 75.000€ 
N.º de Votos: 8 
 

Proposta N.º 3  Espaço Canino para a Venda-Nova: Um Local Seguro e Acessível para os 
Nossos Cães!  
A Venda-Nova precisa de um espaço vedado onde os cães possam correr e brincar em 
segurança, sem trela. Em vez de novos equipamentos, propomos apenas a requalificação de um 
espaço já existente para um uso mais útil e inclusivo. :) Locais sugeridos: 1. _ Praceta Actor 
Francisco Lopes Ribeiro – Atualmente, um espaço relvado pouco aproveitado, que poderia 
tornar-se um ponto de encontro para cães e tutores (traseiras da Placa Amadora). 2. _ Rua das 
Fontaínhas, 19 (sobre a placa da CRIL) – Um local sem uso que poderia ser transformado num 
espaço seguro e acessível. :) Porquê apoiar esta proposta? || Melhora a qualidade de vida dos 
cães, permitindo-lhes socializar e gastar energia. || Promove o convívio entre moradores, 
fortalecendo a comunidade. || Dá nova vida a espaços subutilizados, tornando a cidade mais 
funcional e agradável. *Ajude a tornar a nossa freguesia mais amiga dos animais! Vote nesta 
proposta e faça parte da mudança! 
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Proponente: Sandra Fanha 
Valor de investimento estimado: 50.000€ 
N.º de Votos: 33 
 

Proposta N.º 6  Instalação de novos equipamentos infantis - Jardim Dr. António Macedo - 
Casal São Brás 
Proponho que o Jardim Dr. António Macedo seja alvo de melhorias, tendo em conta que a última 
intervenção significativa foi realizada em 2009. Localizado de forma central na zona do Casal de 
São Brás, este jardim dispõe de um vasto espaço envolvente, utilizado para diversas atividades 
como jogar à bola, andar de bicicleta ou trotinete, além de ser um local perfeito para a prática 
de jogos tradicionais. O espaço é muito frequentado, especialmente aos fins de semana e em 
dias de sol, por diversas famílias. Sugiro a instalação de novos equipamentos infantis, com 
acesso amplo e inclusivo, focando especialmente nas crianças e jovens que utilizam 
frequentemente o espaço. Exemplos de equipamentos incluem: • Escorregas; • Baloiços; • 
Circuito de Obstáculos; • Painel de jogos interativos; • Balanços de mola; • Balanços de sobe e 
desce; • Carrossel rotativo; • Trepadores. Além disso, seria vantajoso a instalação de um 
bebedouro público, a renovação do pavimento nas zonas de brincar e recolocar o gradeamento 
na área de brincar. 
Proponente: Ana Filipa Pereira Chiquito Oliveira 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 86 
 

Proposta N.º 8  Requalificação do Jardim e do parque situado ao pé da rua P. Amadeu de 
Sousa Cardoso 
O parque infantil localizado próximo à Rua Padre Amadeu de Sousa Cardoso encontra-se em 
estado de degradação, com o piso com buracos e os baloiços danificados, o que pode 
comprometer a segurança das crianças. Esta proposta tem como objectivo a requalificação e 
ampliação do parque, proporcionando um espaço de lazer renovado e seguro para a 
comunidade da urbanização de Alfornelos. 
Proponente: Samuel Pacheco Marques Vaz Marcos 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 10 
 

Proposta N.º 9  Requalificação de parte do parque de estacionamento situado no Parque dos 
Capitães de Abril 
O parque de estacionamento junto ao Parque dos Capitães de Abril é raramente utilizado na sua 
capacidade total e permanece, na maior parte do tempo, com poucos veículos. Sendo uma área 
mais tranquila, tem sido naturalmente aproveitada pelas famílias para passeios e pelas crianças 
para andar de bicicleta. Esta proposta sugere a requalificação de parte do parque de 
estacionamento, transformando-o num espaço verde que promova o lazer e a convivência. O 
projecto incluiria uma zona jardim, um parque infantil e uma escola de condução infantil, 
inspirada no exemplo apresentado na fotografia em anexo. 
Proponente: Samuel Pacheco Marques Vaz Marcos 
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Valor de investimento estimado: 40.000€ 
N.º de Votos: 10 
 

Proposta N.º 14  Atalaia Amiga dos 4 Patas: Espaço Seguro para Cães e Donos 
Imaginem um espaço na Urbanização da Atalaia onde os nossos amigos de quatro patas podem 
correr e brincar à vontade. Propomos a criação de um parque canino num terreno 
subaproveitado, com vedação segura, circuitos de agilidade, água fresca (bebedouros) e 
dispensadores de sacos biodegradáveis. Enquanto os cães se divertem, os donos podem relaxar 
e conversar. Um parque canino não só reduz os dejetos nas ruas e previne conflitos com peões, 
como também fortalece a nossa comunidade. Construamos juntos um espaço para a alegria dos 
nossos patudos e a tranquilidade de todos! Sugestão de localização: terreno entre a R. Amadeu 
Matias/Av. Eusébio Leão // terreno junto a Rua Edith Cavell // Praça Gama Pinto. 
Proponente: Mariana Borges Nobre 
Valor de investimento estimado: 50.000€ 
N.º de Votos: 47 
 

Proposta N.º 18  SEGURANÇA DE PEÕES 
Boa tarde: O meu nome é Sérgio Manuel Borges Alhinho e sou residente na Av. Cottinelli Telmo, 
nº.4, 6º E na freguesia de Mina de Água. A minha proposta refere-se à circulação de trânsito 
Automóvel nas traseiras, ou seja, nas: Ruas Humberto Madeira e Vasco Morgado. Verifica-se 
que nestas ruas, as quais são na realidade acessos às garagens dos edifícios e ao parque infantil 
existente no local, o trânsito automóvel é feito frequentemente com excesso de velocidade e 
que muitos automobilistas utilizam os referidos acessos para circulação (não para acesso ao 
local) evitando assim os semáforos existentes nas Avenidas Fernando Valle e Canto e Castro. 
Este procedimento por parte de alguns automobilistas, representa perigo, não só para quem 
utiliza as garagens dos prédios, mas também para a circulação de crianças que utilizam a zona 
verde e o parque infantil. Como solução, sugiro o seguinte: - Colocação de sinalização limite de 
velocidade para, por exemplo 30 km/h. - Instalação de lombas nas Ruas Humberto Madeira e 
Vasco Morgado. Aqui fica a minha proposta, agradecendo a atenção dos Serviços competentes 
da Câmara Municipal da Amadora, Apresento os meus melhores cumprimentos, Sérgio Borges 
Tlm. 969753937 (NIF. 153609737). 
Proponente: Sérgio Manuel Borges Alhinho 
Valor de investimento estimado: 20.000€ 
N.º de Votos: 13 
 

Proposta N.º 19  Requalificação de passeio junto ao Alfrapark 
No último ano a Estrada do Seminário junto ao Alfrapark for alvo de intervenção no seu 
separador central e na redução de parte de uma faixa de rodagem para "aumento de segurança" 
da paragem de autocarro. Na minha opinião ambas as intervenções seriam de importância 
secundária em relação ao grande problema nessa zona que é o estado do passeio norte dessa 
rua, não só no que toca à regularidade da sua superfície, que no estado actual poderá provocar 
entorses ou quedas, mas também pelo terrível sistema de drenagem, que em dias de chuva 
provoca poças gigantes e autênticos rios no passeio e junto à faixa de rodagem e passadeira. 
Fiquei por isso bastante surpreendida quando a referida intervenção ficou-se pelas melhorias 
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cosméticas paisagísticas e ficou terminada sem resolver estes problemas que já se manifestam 
à vários anos. A minha proposta visa que sejam alocados fundos e seja finalmente programada 
a intervenção para resolver os problemas identificados de forma definitiva. 
Proponente: Susana Reis Duarte 
Valor de investimento estimado: 60.000€ 
N.º de Votos: 15 
 

Proposta N.º 28  Requalificação e limpeza do espaço verde entre a Rua de Alfornelos e a Rua 
Capitães de Abril 
Apresento a seguinte proposta com o objetivo de requalificar, limpar e construir um espaço 
verde para uso da população que melhorará a qualidade de vida e evitará problemas de saúde 
pública nesta zona. Entre as traseiras da Rua Capitães de Abril (onde existem diversas garagens 
individuais) e a Rua de Alfornelos, situa-se uma área bem significativa de espaço verde que não 
tem sido limpa nem tratada nos últimos meses/anos. Nos últimos meses, na zona com maior 
vegetação tem-se acumulado muito lixo e é comum ver ratazanas em diversos cantos. Sendo 
uma área com inclinação, seria adequado colocar um talude tal como já existe à direita 
(destacado a verde na fotografia) e efetuar a limpeza do terreno (destacado a vermelho na 
fotografia), instalando nova vegetação que evitasse o que se vê agora. A minha proposta incluiria 
ainda um pequeno caminho que permitisse a passagem para a zona pedonal da Rua de 
Alfornelos (sugestão a amarelo na fotografia). Resumindo: 1. desratização de toda a zona; 2. 
efetuar a limpeza da vegetação atual; 3. instalar um talude, tal como à direita; 4. construção de 
um caminho pedonal; 5. nova vegetação. 
Proponente: Diogo Luís Marques Leite 
Valor de investimento estimado: 100.000€ 
N.º de Votos: 24 
 

Proposta N.º 29  Requalificação de Passeio Urbano | Reparação de Muro | Reabilitação Zona 
Verde 
Este projeto tem como objetivo diversos aspectos de toda uma área envolvente e passa pela 
reabilitação de um passeio urbano degradado, a reparação de um muro que acompanha todo o 
trajeto e a revitalização da zona verde circundante, atualmente em estado de desordem e pouco 
cuidada. A intervenção proposta visa promover a segurança, a acessibilidade e a valorização 
estética do espaço, criando um ambiente funcional, sustentável e agradável para a comunidade. 
A proposta tem como principais objectivos os seguintes trabalhos: 1. A repavimentação do 
passeio, que faz a ligação da Rua Sofhia de Mello Breyner através da escadaria até à Rua Tomás 
da Fonseca, garantindo a segurança e a acessibilidade universal. Pensando ainda na necessidade 
de iluminação do trajeto, seria importante a instalação de candeeiros. 2. A reparação do muro 
ao longo do passeio, reforçando a sua estabilidade e preservando a identidade visual da área. 3. 
Ordenar e revitalizar a zona verde circundante, criando uma área com vegetação estruturada e 
atrativa. 
Proponente: Jorge Miguel Mendes Lopes Fernandes 
Valor de investimento estimado: 15.000€ 
N.º de Votos: 36 
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Proposta N.º 32  Segurança Rodoviária - Alfornelos 
Colocação de redutores eficazes de velocidade / lombas redutoras ao longo da Av. Ruy Luís 
Gomes e junto às rotundas do Centro de Saúde e no cruzamento com a Capitães de Abril. 
Proponente: Carlos Augusto Tomás Fernandes 
Valor de investimento estimado: 20.000€ 
N.º de Votos: 12 
 

Proposta N.º 40  Parque Infantil Madalena Perdigão 
Requalificação do Parque Infantil Madalena Perdigão visto os equipamentos estarem a ficar 
degradados. 
Proponente: Pedro Dourado 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 11 
 

Proposta N.º 42  Campo de Futebol / Basquetebol na Venda Nova 
A minha proposta é a construção de algo que não existe na freguesia da Venda Nova, uma zona 
polidesportiva. Um campo de livre acesso, onde os munícipes possam praticar jogos coletivos 
como futebol e basquetebol. O espaço que proponho é na Venda Nova, onde existia há quase 
50 anos um pavilhão pré-fabricado, junto ao Pingo Doce da Venda Nova. Este espaço foi 
recentemente demolido e ali cabe na perfeição um campo de jogos. Infelizmente não existe 
nada livre de mensalidades e ao ar livre, na nossa freguesia. Seria maravilhoso para aumentar a 
qualidade da vida dos munícipes da Falagueira e Venda Nova. 
Proponente: Ana Almeida 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 127 
 

Proposta N.º 44  Reparação e pintura dos muretes na Praceta Maria Luísa Caneças e 
envolventes 
Todo o pavimento da praceta foi repavimentado, mas os muretes que dão suporte às áreas 
arborizadas também precisam de intervenção, para ficar tudo a condizer. Igualmente bonito e 
renovado. Propõe-se limpeza, reparação das fissuras e pintura e substituição de algumas pedras 
mármores partidas. 
Proponente: Anabela Sousa Lagarto 
Valor de investimento estimado: 10.000€ 
N.º de Votos: 8 
 

Proposta N.º 51  Reabilitação do Jardim 25 de Abril incluindo bancos de madeira danificados, 
pinturas, portão da área de baloiços, e iluminação 
Este jardim não é reabilitado há vinte (anos). Os espaços verdes estão decadentes, sujos de 
pombos, e sem atração alguma para que seja "habitado". O mobiliário está maioritariamente 
danificado, obsoleto e envelhecido, porque não tem sido tratado (refiro-me às madeiras) e a 
iluminação pública é insuficiente tornando-se perigoso circular a partir do anoitecer. Não se 
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pode conviver e permanecer. A estrutura de sombra, equipada com mesas/bancos está 
decadente com tudo a cair, sem pintura, sem iluminação e sem mobiliário adequado ao 
usufruto. Localiza-se junto à estação de comboios de Santa Cruz/Damaia. No limite Sul, é 
atravessado pelo Aqueduto das Águas Livres, sendo de destacar, pela sua beleza, a imponente 
arcaria de pedra. Poderia ser por isso o jardim de apresentação da freguesia, pela sua dimensão 
e pela imponência do património que o ladeia. O espaço de jogo e de recreio no Jardim 25 de 
Abril não está adaptado aos tempos que vivemos. O Parque Infantil não dispõe de um pavimento 
cuidado e seguro, sem uma estética atraente. Também não tem um pequeno espaço com areia 
e cerca para os pequenos animais de estimação como existe no parque do Neudel. Uma 
discriminação para os que vivem aqui perto. Deveria ter um espaço para receber a colocação 
móvel de um palco para que na primavera verão pudesse acolher pequenos concertos como 
acontece em Benfica, junto à mata. Fica o meu contributo que espero que possa ser bem 
acolhido. 
Proponente: Cláudia Isabel Pereira Cardoso 
Valor de investimento estimado: 80.000€ 
N.º de Votos: 33 
 

Proposta N.º 52  Instalação de uma árvore tecnológica solar - Frente ao Edifício da Câmara 
Municipal - Av. Movimento das Forças Armadas - Mina de Água 
Instalação de mobiliário inteligente autossustentável, alimentado a energia solar, através da 
colocação de uma estrutura em forma de árvore, que permite o carregamento de telemóveis, 
possui ponto de wifi, iluminação e zona de descanso. Este equipamento envolveria a cidade da 
Amadora num projeto global que planeia a criação de uma floresta digital nas cidades de todo 
o mundo. Lisboa detém um destes equipamentos através da colocação de uma Vtree Solar no 
âmbito do projeto Sharing Cities (https://noctula.pt/vtree-solar-a-arvore-tecnologica-solar-que-
fornece-eletricidade-verde/). 
Proponente: Paula Maria Baltazar Martins 
Valor de investimento estimado: 35.000€ 
N.º de Votos: 25 
 

Proposta N.º 53  Melhoria da acessibilidade da Praça D. Maria II 
Propõe-se a construção de passeios e passadeiras na Praça D. Maria II, de modo a melhorar a 
sua acessibilidade e a segurança dos peões que por aqui passam, especialmente daqueles que 
têm mobilidade reduzida. O objetivo é conectar os passeios já existentes nesta praça entre si e 
à Av. Dr. José Pontes, através da construção de novos passeios onde não existem e da construção 
de passadeiras, para concretizar a locomoção dos peões em toda a praça, de forma segura. 
Material dos passeios: pavê de cimento. 
Proponente: Pedro Filipe Pina Dias Batista 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 32 
 


